
 

 

Le passé simple de l’indicatif 

Comment conjuguer un verbe en Français ? 

 

1/ Le passé simple : 

- Le passé simple exprime une action achevée du passé, le plus 

souvent une action brève. 

2/ Les terminaisons du passé simple de l'indicatif : 

- Les terminaisons varient selon le groupe auquel appartient le 

verbe. 

 
Pronoms 

personnels 

 
1er groupe 

 
2ème groupe  

 

 
3ème groupe  

les verbes du 3ème groupe 
ont 3 modèles de 

terminaisons. 

je / j' -ai -is -is -us -ins 

tu -as -is -is -us -ins 

il / elle / on -a -it -it -ut -int 

nous -âmes -îmes -îmes -ûmes -înmes 

vous -âtes -îtes -îtes -ûtes -întes 

ils / elles -èrent -irent -irent -urent -inrent 

 

Exemples 
de verbes : 
 

Manger/ 
bavarder/ 
relier/ aimer.. 

Finir/ choisir/ 
définir/ réussir/ 
compatir … 

Mourir/ faire/ savoir/ 
entendre/ atteindre/ 
mettre/ craindre… 

 

A savoir : 

 
Pronoms 

personnels 

 
Verbe être 

 

 
Verbe avoir 

Verbes pronominaux 
Verbe s’aimer 

je / j' 
tu 
il / elle / on 
nous 
vous 
ils / elles 

fus 
fus 
fut 
fûmes 
fûtes 
furent 

eus 
eus 
eut 
eûmes 
eûtes 
eurent 

Je m’aimai 
Tu t’aimas 
Il / elle s’aima 
Nous nous aimâmes 
Vous vous aimâtes 
Ils / elles s’aimèrent 

 



 

 

- Exemples de verbes du 1er groupe : 

Le 1er groupe comprend tous les verbes dits « réguliers » qui finissent 

en « -er » (sauf le verbe aller).  

 
Pronoms 
personnels 

 
Verbe aimer 

 

 
Verbe relier 

 
Verbe envoyer 

 
Verbe manger 

je / j' 
tu 
il / elle / on 
nous 
vous 
ils / elles 

aimai 
aimas 
aima 
aimâmes 
aimâtes 
aimèrent 

Reliai 
Relias 
Relia 
Reliâmes 
Reliâtes 
relièrent 

Envoyai 
Envoyas 
Envoya 
Envoyâmes 
Envoyâtes 
envoyèrent 

Mangeai 
Mangeas 
Mangea 
Mangeâmes 
Mangeâtes 
mangèrent 

  
Verbe jouer 
 

 
Verbe jeter 

 
Verbe appeler 

 
Verbe payer 

je / j' 
tu 
il / elle / on 
nous 
vous 
ils / elles 

Jouai 
Jouas 
Joua 
Jouâmes 
Jouâtes 
jouèrent 

Jetai 
Jetas 
Jeta 
Jetâmes 
Jetâtes 
Jetèrent 

appelai 
appelas 
appela 
appelâmes 
appelâtes 
appelèrent 
 

Payai 
Payas 
Paya 
Payâmes 
Payâtes 
Payèrent 

 

- Exemples de verbes du 2ème groupe : 

 

- Les verbes du 2ème groupe ont un infinitif en « -ir ».  

 

 
Pronoms 
personnels 

 
Verbe finir 

 

 
Verbe réussir 

 
Verbe compatir 

je / j' 
tu 
il / elle / on 
nous 
vous 
ils / elles 

finis 
finis 
finit 
finîmes 
finîtes 
finirent 

Réussis 
Réussis 
Réussit 
Réussîmes 
Réussîtes 
réussirent 

Compatis 
Compatis 
Compatit 
Compatîmes 
Compatîtes 
Compatirent 

 

 

 



 

 

- Exemples de verbes du 3ème groupe : 

Le 3ème groupe comprend tous les verbes dits « irréguliers » qui ne sont 

ni dans le 1er groupe ni dans le 2ème groupe, ainsi que le verbe aller. 

 les verbes du 3ème groupe ont 3 modèles essentiels de 
terminaisons. 

 
Pronoms 
personnels 

 
Verbe sortir 

 
Verbe ouvrir 
 

 
Verbe pouvoir 

 
Verbe valoir 

je / j' 
tu 
il / elle / on 
nous 
vous 
ils / elles 

Sortis 
Sortis 
Sortit 
Sortîmes 
Sortîtes 
Sortirent 

Ouvris 
Ouvris 
Ouvrit 
Ouvrîmes 
Ouvrîtes 
Ouvrirent  

Pus 
Pus 
Put 
Pûmes 
Pûtes 
Purent  

valus 
valus 
valut 
valûmes 
valûtes 
valurent 

  
Verbe coudre 
 

 
Verbe fondre 

Verbe 
prendre 

 
Verbe dire 

je / j' 
tu 
il / elle / on 
nous 
vous 
ils / elles 

Cousis 
Cousis 
Cousit 
Cousîmes 
Cousîtes 
Cousirent 

Fondis 
Fondis 
Fondit 
Fondîmes 
Fondîtes 
Fondirent  

Pris 
Pris 
Prit 
Prîmes 
Prîtes 
Prirent  

Dis 
Dis 
Dit 
Dîmes 
Dîtes 
Dirent  

  
Verbe aller 
 

Verbe 
atteindre 

Verbe 
craindre 

 
Verbe joindre 

je / j' 
tu 
il / elle / on 
nous 
vous 
ils / elles 

allai 
allas 
alla 
allâmes 
allâtes 
allèrent 

Atteignis 
Atteignis 
Atteignit 
Atteignîmes 
Atteignîtes 
Atteignirent 

Craignis 
Craignis 
Craignit 
Craignîmes 
Craignîtes 
Craignirent  

Joignis 
Joignis 
Joignit 
Joignîmes 
Joignîtes 
Joignirent 

  
Verbe voir 
 

 
Verbe mourir 

 
Verbe courir 

 
Verbe falloir 

je / j' 
tu 
il / elle / on 
nous 
vous 
ils / elles 

Vis 
Vis 
Vit 
Vîmes 
Vîtes 
Virent  

Mourus 
Mourus 
Mourut 
Mourûmes 
Mourûtes 
Moururent  

Courus 
Courus 
Courut 
Courûmes 
Courûtes 
Coururent 

. 

. 
Il fallut 
. 
. 
. 



 

 

  
Verbe écrire 
 

 
Verbe naitre 

 
Verbe mettre 

 
Verbe venir 

je / j' 
tu 
il / elle / on 
nous 
vous 
ils / elles 

écrivis 
écrivis 
écrivit 
écrivîmes 
écrivîtes 
écrivirent 

naquis 
naquis 
naquit 
naquîmes 
naquîtes 
naquirent 

Mis 
Mis 
Mit 
Mîmes 
Mîtes 
Mirent  

vins 
vins 
vint 
vînmes 
vîntes 
vinrent 

 

 

Rappel pour le mode indicatif : 

Il se compose de 8 temps : 4 temps simples et 4 temps composés. 

 

4 temps simples 

1 seul mot 

 

 

4 temps composés : 2 mots 

auxiliaire conjugué + participe passé 

 

 

Le présent 

 

Exemple : 

- Je fais mes devoirs. 

- Je vais à l’école. 

 

Le passé composé 

 

Exemple : 

- J’ai fait mes devoirs. 

- Je suis allé(e) à l’école. 

 

 

Le futur simple 

 

Exemple : 

- Je ferai mes devoirs. 

- J’irai à l’école. 

 

Le futur antérieur 

 

Exemple : 

- J’aurai fait mes devoirs. 

- Je serai allé(e) à l’école. 

 

 

L’imparfait  

 

Exemple : 

- Je faisais mes devoirs. 

- J’allais à l’école. 

 

Le plus que parfait  

 

Exemple : 

- J’avais fait mes devoirs. 

- J’étais allé(e) à l’école. 

 



 

 

 

Le passé simple 

 

Exemple : 

- Je fis mes devoirs. 

- J’allai à l’école. 

 

Le passé antérieur 

 

Exemple : 

- J’eus fait mes devoirs. 

- Je fus allé(e) à l’école. 
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